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Selian 257.3 extraDt'dinaria del In5tituto. celebrada el MirteJ 7 de D.ici.embre de 1920

Presidida per el director don Juan A. Lopez se abrio 1a sesion a las 9.45 P. M; con asistcncla de los

senores Abraham Alcafno. Pedro Blanquier, Juan Blanquier. Miguel Letelier, Juan Lagarrigue. Alfre

do Lea-Plaza, Francisco Leighton, Jose LOpez L, Juan de Monge, Luis Mate de Luna, Domingo Matte

Larrafn, Hector Marchant, Santiago Mar in Vicuna. Victor Navarrete. Rene Prieto, Carlos Prado

Arnor, Raimundo Piwonka, Arturo Roldan. Armando Rojas, Raul Simon, Ramon Salas E., Manuel

Trucco, Joaquin Tupper, Heriberto Urzua. Fernando Vida], de los secretaries senores Palma y del

Rio, y algunos visitantes,

Lelda y aprobada el acta de la sesion anterior. el senor LOpez anunclo que la sesion estaba destlna

cia. a escuchar la conferencia del presidente senor Miguel Letelier sobre 1a crisis de 100l Perrccarrilcs
del Estado.

Concedida la palabra al senor Letelier. este comenzo por exponer los defectos que a su juicio son

mherentes a la adnunistracion por e! Estado. y que eJ pudo observar durante su permancncia en el Con

sejo de Administracion. Enumero entre esos defectos ta Ientitud en los procedirnientos, la intromision
de moviles politicos y partidaristas, y 1a compteta falta de eficacla en 13 gcstlon comercial de los intereses
de la Empresa.

Puso de relieve a continuacion Ia diferencia considerable que existe entre la actual organizacion
de Ia Empresa de los Fcrrccarriles y la de una empresa particular cualquiera.

Considerando en seguida la idea de entregar los ferrocarriles ala administracion de una campania
particular, expuso los caracteres que en su opinion debarfa tener esta medida para producir buen resul

tado. Establecio que esa compafiia deberta ser netamente nacional, para evitar los peligros de la inter
venci6n privada extranjera: manifesto Que su organieacion deberla ser analoga a la de las grandee com

pailias anonimaa comerciales 0 industriales. y que deberfan estableccrse condiciones previae para Ia

fijacion y variacion de las tarifas.

En el curso de su conferencia, el senor Letelier. con el obieto de comparar Ia explotacion de los fe

rrocarriles franccses can la de los Ferrocarriles del Estado, present» tres graficos que contenfan respec

tivamente, los coeficientes de explotacion, las tal ifas per tonelada kilometre y las tanfas por pasaiero
kilometre.

Termin6 el senor Letefier proponiendo que el Institute declarara su opinion favorable a la idea de

organiear una campania privada nacional que tomara a su cargo la administracion de los Ferrocarriles

del Estado.

Terminada Ia conlerencia del senor Letelier. los senores Prieto y Trucro hicieron algunas observa

ciones a los graficos sobre taritas presentados per el conferencista.
El senor Salas manifesto su opinion contraria al vote propuesto pot el senor Leteticr. fundandose

en que siendo la actual tendencia en los gobiemos de todas las naciones propender a la socialiaacion
de los servicios de interes general, 00 consideraba conveniente sustraer de la administracion del Estado
un servicio de tanta importancia Y Que se encuentra actualmente en sus manes,
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EI senor Matte propuso que se nombrara una comrsion con el objetc de estudiar todos los trabajos
Iefdos en el Institute acerca de este tema de la situadon de los Ferrocarriles del Estado, y proponer

en seguida conclusiones para que sean consideradas y resueltas POf el Instituto.

Se suspendi6 la seaion por algunos minutes para cambiar ideas sobre csta indicacion.

Reabierta la sesion, se acordo a propuesta del mismo senor Matte, pedir al Directorio que nombra

se la referida comision.

Se Ievantc la sesi6n a las 1175 P. M.

CAMILO DONOSO D. Enrique Palma R.

Vice-Presidente. Secretano.

Seai6n 258.8 extraordi.naria del Inetttutc, celebrada el Juevee 6 de Enero de 1921.

Presidida por don Camilo Donoso se abrio Ja sesdon a las 9 3!4 P. M., con asistencia de los senores

Eduardo Aguirre, Florentino Cereceda, Ernesto Greve. Luis Ide. Leonardo Lira. Gustavo Lira. Alfre

do Lea-Plaza, Jose Lopez L" Juan A, LOpez, Servando Oyanedel. Archibaldo Unwin. Angel Urdania,
del secretaric senor Palma y algunos visitantea

Lefda y aprobada cl acta de la sesion anterior. se die cuenta de haber sido aceptados miembros acti

vas del Institute los senores Hermogenes del Canto. Agustin Vial Vial. Jose Aldea. Eduardo Biggs,
Jorge Banados, Francisco Cruz A., Hernan Lois, HOKClio Latorre, Ramiro Pinochet, Jorge Porter, Max

Van Rysselberghe y Carlos Weldt.

EI senor Presidents concedio la palabra a don Emesto Greve para que desarrollara su contercncia

sobre el estado de la navcgacion en la epcca del descubrimiento del Estrecbo de Magallanes.
El ccnferencista comenzc pur hacer una rapida expoeicicn de la historia de la astronomta. y del

auxilio que esta ciencia ha preetado a la navcgacion para la determinacion de la latitud y Iongltud geo

graficas. Explico a continuacion los diversos aparatos, como el astrolabio y la Balles/ilia, ueados en el

siglo XVI para la fijacion de las coordenadas, y los metodos mas 0 menos erroneos que sc tertian en csa

epcca para esta operadon, tales como las tablas lunares y la declinacion magnetica.
Paso en seguida a exponer la historta de la brujula y de los conocimientos sobre la declinadcn mag

netica, y la forma can que se detcrminaba 1a bora a bordo, por medic de relojes de arena,

Concluyo el senor Greve mostrando una colecclon de cartas nauticas del siglo XVI y provcctando
en la pantalla fotograffas de instrumentos, paginas de efemcrides antiguas etc. Exprcso finalmente

Que para Iimitar la extension de su conferencia se habia vista obligado a suprimir algunas partes Que

aparecerian en los ANALES.

El senor Presidente agradeci6 at senor Greve su disertacion. durante la cual. por medic de datos

a la vez amenos e interesantes. habia mantenido la atencicn del Institute.

Sc levanto 13 sesion a las 11;1 P. M.

CAMILO DONOSO D. Enrique Palma R.

Viro-Presidcnte. Secretario.




